
Vedlajšie vety po spojke dass.... (že, aby)  čoooo? 

Po spojke damit  (aby)    prečooo? 

On chce, aby som prišla. 

Er will, dass ich komme.  

Ona chce, aby som navarila večeru. 

Sie will, dass ich das Abendessen koche. 

Oni chcú, aby sme cestovali do Francúzska. 

Sie wollen, dass wir nach Frankreich fahren.  

Učiteľ chce, aby som sa viac učil. 

Der Lehrer will, dass ich mehr lerne.  

Ja pracujem, aby som zarobil viac peniaze. 

Ich arbeite, damit ich mehr Geld verdiene. 

Teraz idem do obchodu, aby som kupila chlieb. 

Ich gehe in das GeschäS, damit ich das Brot kaufe. 

Teraz sa učím nemčinu, aby som mal podnikanie v Rakusku. 

Ich lerne jetzt Deutsch, damit ich in Österreich ein Unternehmen habe.   

Ja môžem podnikať v Rakusku. 

Ich kann in Österreich unternehmen. 

......, damit ich in Österreich unternehmen kann. 



SZhnúť autobus = den Bus schaffen 

ponáhlať sa  = sich beeilen 

Ja sa ponahlam = ich beeile mich  wir beeilen uns 

Ty sa ponahlaš = du beeilst dich  ihr beeilt euch 

On  sa ponahla = er beeilt sich  sie beeilen sich 

Ja sa ponáhľam, aby som sZhol autobus. 

Ich beeile mich, damit ich den Bus schaffe. 

schaffen = zvladnuť (skúšku) 

Student sa teraz veľa učí, aby zvládol skúšku. 

Der Student lernt jetzt viel, damit er die Prüfung scha1.  

Ich muss jetzt viel lernen, damit ich die Prüfung schaffe.   

On nechce, aby som zajtra prišla. 

Er will nicht , dass ich morgen komme. 

Ona chce, aby som to urobila. 

Sie will, dass ich es mache. 

Moji rodičia chcú, aby som študovala. 

Meine Eltern wollen , dass ich studiere.  



Môj priateľ chce, aby som s ním išla na dovolenku. 

Mein Freund will, dass ich mit ihm in den Urlaub fahre.  

Ich habe ein interessantes Buch gelesen. 

Ich trinke gerne heißen Kaffee.  Rad pijem horucu kavu. 

Ich habe gerne .......getrunken.  

Er kauS neue Schuhe beim Deichmann. 

Er hat neue Schuhe ......gekauS. 

Mein Chef macht viel für diese Firma. 

Mein Chef hat viel ......gemacht.  

Sie haben viel für unsere Firma gemacht. 

bestellen = objednať 

Ich bestelle Pizza für alle Kollegen. 

Ich habe Pizza für alle Kollegen bestellt. 

Ich gehe heute zum Zahnarzt.   

Ich bin heute zum Zahnarzt gegangen. 

Wir fahren nächste Woche in die Schweiz.   (buduci týždeň) 

Wir sind letzte Woche in die Schweiz gefahren.  

Wir besuchen meine Großeltern in Griechenland.  (Navšívime starých 
rodičov v Grécku.) 



Wir haben meine Großeltern in Griechenland besucht. 

Ich suche den ganzen Tag meinen Autoschlüssel.  (hľadám celý deň 
kľúč od auta) 

Ich habe den ganzen Tag meinen Autoschlüssel gesucht. 


